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        ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 510 ENERO 2013 

  

MENSAJE DE NAVIDAD 2012 Y DE AÑO NUEVO 2013 
CON MOTIVO DE LA PREPARACIÓN A LA 
CELEBRACIÓN DEL JUBILEO DOMINICANO 2016 
Queridos hermanos y hermanas: 

El 22 de diciembre de 2016, poco antes de la Navidad, el Papa Honorio III dio a Santo Domingo la 
Bula “Religiosam Vitam” de Confirmación de la Orden de Predicadores. Iniciado el Año Nuevo, el 
18 de enero de 1217, el mismo Papa le escribía a Santo Domingo y a sus frailes: “Aquel que 
incesantemente fecunda la Iglesia con nuevos hijos, queriendo asemejar los tiempos actuales a los 
primitivos y propagar la fe católica, os inspiró el piadoso deseo de abrazar la pobreza y profesar la 
vida regular para consagraros a la predicación de la Palabra de Dios, propagando por el mundo 
el nombre de nuestro Señor Jesucristo” (LCO 1, §1). He aquí la perspectiva de evangelización 
desde la cual nos disponemos a celebrar nuestro Jubileo para celebrar los 800 años de la 
confirmación de nuestra Orden. 

A través de este mensaje, les invitamos para que esta Navidad 2012 y el Año Nuevo 2013 sean con 
gran entusiasmo el “arranque final” para la preparación de nuestra celebración jubilar, que ya viene 
propuesta desde el año 2007, para hacer así una novena de años de preparación, de los cuales 
entramos ahora en la etapa definitiva para esta gran momento de la Familia Dominicana toda y con 
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ella, de nuestra madre la Iglesia. La preparación inmediata del Jubileo de la Orden y su celebración 
están llamados a ser un momento privilegiado de acción de gracias, toma de conciencia, renovación 
personal y comunitaria, impulso apostólico en el ámbito misionero y de la nueva evangelización, así 
como fuerza y valentía para soñar el futuro, sin temor. 

El propósito es celebrar el Jubileo a cuatro niveles: 1) de las comunidades locales, 2) de las 
provincias y entidades afines, 3) de las regiones en diversas partes del mundo y 4) en el nivel de la 
Orden toda. A partir del nuevo año 2013, empezaremos a compartir con ustedes de manera más 
frecuente a través de diversas formas de comunicación física y virtual lo que las entidades ya están 
haciendo y lo que proponemos para esta grande celebración. También queremos recoger sus ideas y 
unirlas en un gran proyecto jubilar que apunte no sólo a una celebración, sino al fortalecimiento de 
la vida y misión de la Orden en el mundo contemporáneo. El Maestro de la Orden también ha 
pedido a las entidades que se nombre un Promotor para el Jubileo. Con ellos comenzaremos un 
camino compartido de preparación, a partir del nuevo año 2013. 

Estamos ante una oportunidad única e irrepetible para alentar aún más todo cuanto hacemos hoy, 
como Familia de Santo Domingo en el mundo, para anunciar el Evangelio a todas las gentes, 
promover la vida, la verdad, la justicia y la paz, y para que la Orden se renueve a sí misma. Será un 
trabajo inmenso pero maravilloso, a través del cual cada hermano y hermana podrá encontrar un 
lugar y una tarea, para que todos nos enriquezcamos con lo que cada uno está haciendo y desea 
proponer. Quizás también deberemos pedir perdón por nuestros pecados de ayer y de hoy, para 
sanar las heridas de la historia y para reforzarnos en la humildad, que es un gran secreto de los 
buenos predicadores; pero en eso, incluso el recordado Papa Juan Pablo II nos dejó una gran 
enseñanza mientras celebrábamos el Jubileo 2000 del cristianismo y tampoco deberemos tener 
miedo. 

El Papa Benedicto XVI acaba de dar apertura al Año de la Fe. También hemos iniciado la 
celebración de los 50 años de la apertura del Concilio Vaticano II en el cual no pocos y muy 
preclaros dominicos tomaron parte e iluminaron la elaboración de varios de sus documentos. Por 
eso vale que hagamos propias las palabras del Papa el pasado 11 de octubre 2012: “Si hoy la Iglesia 
propone un nuevo Año de la Fe y la Nueva Evangelización, no es para conmemorar una efeméride, 
sino porque hay necesidad, todavía más que hace 50 años. Y la respuesta que hay que dar a esta 
necesidad es la misma que quisieron dar los Papas y los Padres del Concilio, y que está contenida 
en sus documentos”. Por eso hemos de sentir y saber que mucha de esa “necesidad” de Evangelio 
la  tenemos allí en cada una de nuestras presencias y en los lugares adonde debiéramos ir y que la 
Iglesia nos está llamando a que demos respuesta como predicadores gozosos del Evangelio. 

Domingo de Guzmán “maestro de misericordia” nos invita a renovarnos como testigos de la Luz 
que iluminó el pesebre de Belén, en nuestra Iglesia que es “maestra de humanidad”. El buen Dios 
que ha querido aproximarse a nuestra vida, encarnándose en el seno de una Virgen bendiga a cada a 
uno de los hermanos y hermanas y Santa María Madre de Dios reavive en todos nosotros en esta 
Navidad y en el Nuevo Año las palabras de Jesús: “Bienaventurados los que buscan la paz”! (Cfr. 
Mt 5,9 y Mensaje del Santo Padre para la 46ª Jornada Mundial por la Paz – 01 Enero 2013). 

Feliz Navidad 2012 y Venturoso Año 2013!! 
  
Con nuestro fraterno saludo, 
  
  

Equipo para la Preparación del Jubileo OP 2016 
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TOMA DE HABITO DOMINICANO  
El día 18 de Diciembre de este año, a las 8:00 pm tuvimos después de mucho tiempo en la Provincia 
de Santiago de México, la incorporación a la Orden del Padre Ángel Cornejo, Sacerdote Diocesano, 
a la Fraternidad Sacerdotal Dominicana. 

Gracias a la disposiciÓn del Padre Provincial Fr. 
Gonzalo Ituarte, O.P, y a la Comunidad de Frailes 
Dominicos de Guadalajara, Jalisco, México, se 
llevo a cabo este importante acontecimiento 
Dominicano, con una Celebración Eucarística 
presidida por Fr. Gerardo Tenorio, O.P. Prior de la 
Comunidad, a quién acompaño Fray Diego, con la 
participación de Familiares y amigos del Padre 
Angel Cornejo González, asi como de algunos 
miembros de la Familia Dominicana. 

Dentro de la Ceremonia, escuchamos nuevamente 
las Palabras QUE PIDES? y la respuesta de nuestra 
parte LA MISERICORDIA DE DIOS Y LA 
VUESTRA y con ese compromiso, llenos de 

alegría nos dispusimos a acompañar a nuestro hermano P. Angel Cornejo González, O.P. en este 
acontecimiento tan importante para la vida de la Orden y de la Iglesia. 

Posteriormente, tuvimos un pequeño y ameno convivio que nos permitió convivir con la 
Comunidad de Frailes de Guadalajara y externar las felicitaciones a nuestro Hermano Angel quién 
motivado por este recibimiento, comenzó a partir de ese día una nueva etapa desde la perspectiva de 
Domingo de Guzmán, haciendo suyo el lema de ALABAR, BENDECIR y PREDICAR. 
 
Felicidades Hermano Ángel y Bendiciones para todos. Les dejo la Dirección para que vean algunas 
fotos de la Celebración. 

http://www.youtube.com/watch?v=IO-S32DvbmI&feature=youtu.be 

Nuevos Comienzos 
Los días de año nuevo son un tiempo especial de proyectos y propósitos, de nuevos comienzos. Son días 
para buscar nuevas formas de hacer las cosas, para buscar cómo queremos que sea nuestro año, nuestro 
tiempo, para planificar, repensar, cambiar cosas, optar por otras nuevas... es tiempo para pensar en 
nuestra propia vocación… 

Los días de año nuevo son un tiempo especial de proyectos y propósitos, de energía y ánimo, de 
nuevos comienzos. Son días para buscar nuevas formas de hacer las cosas, para pensar en lo que 
queremos, en lo que debemos, en cómo queremos que sea nuestro año, nuestro tiempo, nuestras 
relaciones... es un tiempo propicio, un kairos se dice en griego, el tiempo adecuado para que 
sucedan las cosas, para decidirnos, para encontrar lo que nos falta, para ser y hacer lo que queremos 
ser y hacer, para planificar, repensar, cambiar cosas, optar por otras nuevas... y para hacerlo... es un 
buen tiempo el comienzo del año para pensar en cómo quiero vivir... y para empezar a hacerlo, para 
los nuevos comienzos. 
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Desde luego que es un problema el que los deseos se queden sólo en buenos deseos, pero es 
también parte de la vida... hay quien encuentra el momento para hacer las cosas mucho tiempo 
después de haber decidido algo, quien empieza a hacer algo tras haberlo planteado muchas veces... 
los sueños, los deseos, los propósitos, nunca son tiempo perdido aunque no salgan a la primera, lo 
importante es no desfallecer, no echarlos en saco roto, no perderse por el camino, seguir ahí... desde 
luego que si nos ponemos manos a la obra a la primera, pues mucho mejor, pero tampoco pasa nada 
si el camino se dilata... mientras no se pierda el camino... que también puede pasar, dejarse llevar 
por las cosas de cada día, por la comodidad, por dejar las cosas como están... éso sí es un problema, 
una tentación, un peligro en nuestro camino... buscar tanto la comodidad, que se pierde el sentido de 
felicidad, que nunca nos atrevamos a salir de nosotros mismos, de lo que ya tenemos, de lo que ya 
conocemos, de lo que ya somos, por comodidad, egoísmo, pereza... 

En eso suelo pensar en el año nuevo, y en cómo, de algún modo, todo eso resuena también en la 
vocación religiosa. Lo de los proyectos de año nuevo, el querer cambiar, hacer cosas nuevas, ser de 
otro modo, tener otra vida, se parece también a cuestionarse la vocación... ésta llega tras un largo 
tiempo creciendo y soñando, pero no siempre termina de hacerse vida... Exige los propósitos, y 
aunque también tiempo para que se asienten y maduren, llega un momento en que no puede ser sólo 
propósitos, porque a lo que nos exponemos es a seguir todo como hasta ahora, a perdernos en la 
vida diaria que tenemos, mientras los sueños y los ideales se van muriendo y desapareciendo por 
dentro de uno... 

Y nos jugamos mucho en esos pequeños o grandes propósitos... los de año nuevo y los de la 
vocación... nos jugamos el que nuestra vida pueda ser más parecida a nuestros sueños, más parecida 
a lo que realmente queremos que a lo que simplemente "se" vive... vivir una vida auténtica exige 
tomar esos propósitos en serio, llenarlos de amor, de esperanza, de confianza, de ilusión, de 
esfuerzo... exige llenarlos de Dios... pero sobre todo exige, la vocación, hacerse dueño de la propia 
vida, decidirse, optar, elegir, no andar siempre dudando y arriesgarse de una vez, lanzarse, 
aventurarse... para precisamente darla... a los otros, y a Otro... la vida acaba sonriendo a quien 
decide cómo quiere vivir, y no a quien simplemente se contenta con vivir como siempre y como 
todos... 

Como final, dos ideas. Una que en todo esto, aunque no se vea a simple vista, tiene mucho que ver 
la imagen de la Virgen María, a quien el día primero del año está consagrado, pues ella es imagen 
de precisamente algo como eso, ella decidió, eligió libremente vivir de otro modo, no simplemente 
lo que se suponía y se esperaba que fuese su vida, y con ella llegó un nuevo comienzo para todos.. 
se arriesgó, optó, confió... y su vida se colmó... a costa de esfuerzos, sacrificios, dolores e 
incomprensiones, sí, pero su vida se plenificó... Y dos, precisamente eso, que el camino de una vida 
auténtica, contracorriente, de una vida decidida, optada, elegida, no es fácil... más bien al revés, 
cuesta, se sufre, exige mucho, pero desde luego es apasionante, se llena de vida, sobreabunda, 
porque es elegir una vida con Dios, y Dios pide, pero da mucho más... 

Así pues, que este año que comienza sea para todos un año de opciones, de vocación, de propósitos 
que van haciéndose vida, un año en el que seamos cada vez más nosotros mismos, más compasivos, 
más libres, más humanos, un año en que estemos más llenos de vida, de amor, de esperanza, de 
aventura, más llenos de Dios.  

¡¡FELIZ AÑO NUEVO!! 

 
  Fr. Vicente Niño Orti, OP - Convento Santo Tomás de Aquino, "El Olivar", Madrid 
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Navidad: Vocación a la Vida 

 
En aquella noche santa, la noche más buena con 
olor a estrellas y caricias de luna, Dios en su 
ingenio amoroso estaba revelando al mundo su 
designio salvador. Dios hecho hombre, la vida 
misma de Dios haciéndose carne, historia humana 
acampando entre nosotros. Desde entonces la vida 
ha quedado dignificada en todo su esplendor y es 
posible descubrir la auténtica vocación a la vida. 
Dios ha descendido para que el hombre ascienda. 

El misterio del Nacimiento de Jesús, el Hijo de 
Dios, colma de gracia el devenir histórico; ahora se puede hablar de historia de salvación y cada 
vida humana que nace le recuerda a Dios Padre la naturaleza encarnada de su Hijo y desde Él, Dios 
Padre sigue contemplando a cada hombre y a cada mujer. Somos hijos en el Hijo Jesús, entonces la 
vida se torna en bien y cada ser humano ahora es signo de la presencia divina y resplandor de su 
gloria. 

A partir de Navidad la humanidad funciona y se canta a la vida divina encarnada en Jesús. La vida 
de Jesucristo se ha hecho visible en su santa humanidad. Tras su expresión humana descubrimos a 
la vida totalmente divina en su origen, así Jesucristo siempre vivo, opera la perfección interior y 
sobrenatural en todos aquellos que se sienten movidos por el deseo sincero de imitarle y por medio 
de la fe y del amor, se ponen en contacto directo con Él en la oración y el servicio. 

Con el Nacimiento de Jesucristo en Belén en Navidad celebramos la fiesta de la vocación a la vida, 
celebramos nuestra propia vida, ha nacido el Salvador. Él nos ha quitado el miedo de morir y nos 
infunde la alegría de la eternidad prometida. Celebremos pues nuestra propia fiesta, la fiesta de 
nuestra salvación. El Nacimiento de Jesús tiene un efecto sobre nosotros, nos ha divinizado, y, de 
esta manera, en Navidad celebramos la fiesta de nuestro propio comienzo, el logro de todos 
nuestros anhelos; celebramos que en todos nosotros hay vida divina. Sin esta fiesta no nos daríamos 
cuenta de la vida divina en nosotros. 

Por eso Navidad es tiempo de gozo y gratitud, memoria y consuelo, esperanza y abrazo. Regalo de 
un Dios que nos enternece al volver a contemplar el misterio divino de un Dios encarnado envuelto 
entre pañales y pajas; sudores y amores, cánticos celestes y villancicos pastoriles. Tiempo propicio 
para volver la mirada hacia nuestra verdadera herencia aquí en la tierra, nos abrimos a la potencia 
espléndida de Dios en su Hijo, invoquemos todo el amor y toda la sabiduría que lo impulsa. 

¡Navidad, fiesta de la vocación a la vida, llénanos de la alegría que porta tu mensaje: Dios ha nacido 
para salvar! 

 FELICES Y ENTRAÑABLES FIESTAS DE NAVIDAD. 
  

 Fr. José Alberto Hidalgo Alarcón, OP - Convento de Ntra. Sra. de La Candelaria, Tenerife 
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50 años devolviendo la dignidad a las personas sin hogar 
 

En este año 2012 se cumplen 50 años de la 
Fundación San Martín de Porres, que trabaja en 
favor de las personas sin hogar, y con ese motivo 
se celebró una Jornada Conmemorativa en el 
Salón de Actos de la Junta Municipal de 
Arganzuela (Madrid) el pasado 4 de diciembre, 
en la que varios ponentes repasaron la historia de 
la Fundación, y hablaron de su presente y de sus 
planes de futuro. 

Los primeros en intervenir fueron los dominicos Ramiro Castrillo Martínez y Andrés González, 
que llegaron hace 42 años a la Fundación, explicando brevemente su experiencia a lo largo de 
estos años. Lamentaron la escasa formación con la que llegaron y la precariedad de las 
instalaciones. No disponían de financiación y Ramiro estuvo trabajando en el taxi y Andrés como 
profesor de instituto para subsistir. Reconocieron que al principio era una labor muy asistencialista, 
pero que poco a poco fueron dando pasos para mejorar en la atención y en las instalaciones. 
Valoraron positivamente la simbiosis de la parroquia, el albergue y la gente del barrio. 
Reconocieron que las personas a las que atienden son las que les han evangelizado, les han dado la 
fuerza para seguir trabajando durante estos años, y que a pesar de algunas experiencias duras, se 
consideran felices, porque han colaborado a devolver la dignidad a las personas.  

El encargado de echar la vista atrás hasta los orígenes de la Fundación fue Etelvino González 
López. Él explicó los primeros pasos que dio el padre Manzaneque con el apoyo de vecinos que se 
implicaron en el albergue y en ayudar a la gente, de los que él fue testigo. Después de todos estos 
años considera que es una obra que ha crecido y se ha ampliado, pero que la anima el mismo 
carisma de servicio y de libertad que le imprimió su fundador en los orígenes. 

Pedro Cabrera Cabrera, sociólogo y profesor universitario en Comillas, repasó lo que se ha hecho 
en nuestro país en relación a la pobreza y a la acción social desde los años 60 hasta nuestros días, 
centrándose en la atención a las personas sin hogar. Abordó los cambios en el modo de enfocar la 
realidad y cómo estos han ido generando respuestas diferentes que han cambiado desde un enfoque 
clínico, que trataba a la persona como un enfermo, hasta el actual enfoque que se ofrece desde el 
trabajo social, que tiene una visión más integradora de la persona. 

El dominico Pedro Meca Zuazu, que ha sido trabajador social en el mundo de la noche de París 
durante muchos años, explicaba cómo debe ser la intervención social hoy en día, de modo que sirva 
para humanizar y dignificar a la persona. Señalaba que no podemos ver a las personas sólo como 
pobres, como carentes de algo, como necesitados, porque esto resulta muy limitador. Hay que 
atender a la totalidad de la persona, teniendo en cuenta que todos tenemos potencialidades y 
riquezas y que todos podemos aportar algo. De esta manera exhortaba a ir dando pasos en el diseño 
de proyectos de forma conjunta con ellos, no sólo para ellos, sino con ellos. 

Los participantes en los programas de la Fundación también tuvieron su espacio mediante un 
manifiesto que ellos mismos elaboraron y leyeron. En él recogen sus vivencias, lo que les ha 
aportado el paso por los diferentes programas y algunas reivindicaciones de cara a la Fundación y a 
la sociedad en su conjunto, solicitando mejores centros, más adaptados y el fin de los recortes. 
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Ya dentro de la mesa institucional que cerraba la jornada conmemorativa, el actual director de la 
Fundación y también dominico, Antonio Rodríguez García, reconocía las dificultades actuales y 
que la crisis es un reto y un momento de mejora y de apostar por nuevas soluciones. Reconocía que 
en estos años de historia la Fundación ha sido muy creativa, dando origen a nuevas iniciativas que 
buscan mejorar la integración de las personas, pero que es ineludible mejorar las condiciones 
sociales y políticas que garanticen que toda persona tenga derecho a una vivienda y a una vida 
digna, y que no se vea obligada a vivir en la calle. Y también es necesario que todos nos 
comprometamos en la erradicación de este problema y que no nos conformemos solamente con 
gestionarlo. 

El Provincial de los dominicos, Javier Carballo Fernández, reconocía la participación de la 
Familia Dominica en la Fundación, pues no sólo cuenta con la presencia de frailes, sino de 
hermanas y últimamente también de laicos. Recordó como en 1962, el año que se inició la 
Fundación, tuvo lugar también la canonización de San Martín de Porres, que fue una persona que 
acogía a los más necesitados en Lima. Señaló cómo hacer memoria supone hacer justicia; actualizar 
esa memoria y pedir perdón y agradecer. Por eso hay que hacer justicia a la labor desarrollada por 
Ramiro, Andrés y Antonio en estos años; reconocer el pasado y presente de la Fundación y la 
mirada que siempre tiene de cara al futuro; y pedir más compromiso, valentía y presencia como 
orden religiosa, y agradecerles a los tres por lo que nos han evangelizado al resto de dominicos. 

En la mesa institucional también hablaron representantes del Ministerio de Sanidad, Servicios 
Sociales e Igualdad, de la Comunidad de Madrid y del Ayuntamiento de Madrid. Todas ellas 
agradecieron el trabajo realizado en conjunto, el compromiso con la calidad y la puesta en marcha 
de iniciativas novedosas. Agradecieron el trabajo de Ramiro, Andrés y Antonio en estos años y 
expresaron su deseo de seguir colaborando y seguir contando con su apoyo. 

‘Orar y Pensar’: el legado de un misionero 
 

Desde hoy está en el aire un sitio web especial: ‘Orar y 
Pensar’, una especie de legado del padre Baltasar 
Hendriks o.p. (87), quien trabajó con amor y mucho 
gusto durante 45 años en América Latina. Este sitio web 
incluye oraciones y meditaciones en castellano, idioma 
que le resulta más familiar que el holandés. 

 El Padre Baltasar gozó de mucho renombre dentro de la 
Familia Dominica en Latinoamérica y el Caribe gracias a sus esfuerzos por acrecentar la 
colaboración y mejorar la comunicación entre los frailes, las religiosas y monjas, y los laicos 
dominicos. Su actitud pastoral y su conocimiento de la tradición lo convirtieron en un inspirador de 

muchos de sus hermanos y hermanas. 

A pesar de que ya hace casi 17 años de su regreso a Holanda, Baltasar está 
prácticamente a diario en contacto con frailes, hermanas y laicos de aquellas 
regiones del mundo por medio del correo y de e-mail. El sitio web Orar y 
pensar (no es casualidad que la abreviatura sea o.p.: ordo predicatorum), es 
algo así como el legado de un misionario a sus hermanos y hermanas de habla 
hispana. 
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Los lectores de este sitio conocen al padre Baltasar sobre todo por sus aportes a la sección del 
santoral dominico. A través del nuevo sitio web Orar y Pensar se accede al archivo personal del 
padre Baltasar, rico en textos litúrgicos, educativos y espirituales. 

El contenido de Orar y pensar se va ampliando gracias a la colaboración de Maria Luisa Valdez, 
una  argentino-holandesa que trabó amistad con el  padre Baltasar durante el período de su vida en 
que fue monja dominica en su país de origen. 

Hace ya muchos años que María Luisa dejó el monasterio y vino a vivir 
a Holanda. Trabaja como especialista en información en la Real 
Academia Holandesa de Ciencias, está casada y tiene un hijo. Ha 
mantenido su amistad con el padre Baltasar, como también su relación 
con la Orden y con la espiritualidad dominicana 

 

 

Preparad el camino del Señor  
La palabra de Dios que vino sobre Juan Bautista se 
enmarca en el proceso de la historia de la salvación. 
Es una enseñanza teológica que encuadra la infinita 
voluntad misericordiosa de Dios a las necesidades de 
muchos hombres 

La palabra de Dios que vino sobre Juan Bautista 
se enmarca en el proceso de la historia de la 
salvación. Es una enseñanza teológica que 
encuadra la infinita voluntad misericordiosa de 

Dios a las necesidades de muchos hombres. Creemos oportuno decir que las palabras del profeta 
resuenan hoy con más fuerza. 

Lucas pone en boca de Juan Bautista una llamada de atención sobre un hecho negativo que 
contrasta con el final del Evangelio. Por eso, cuando nos dice: “Preparad el camino del Señor” hace 
alusión al completo “vacío” que experimentamos los humanos cuando vivimos sin contar para casi 
nada con Dios. Tal expresión se corresponde a la vida, al camino, que nadie transita. Eso en la 
mentalidad antigua se asociaba a la soledad del desierto. 

El contraste está en lo que el final del Evangelio nos promete: “Y todos verán la salvación de Dios” 
aunque no se dice cuándo veremos la salvación de Dios, la comunidad sabe por experiencia que aun 
en medio del desierto y del éxodo de su historia, Dios habita en el creyente. 

En realidad, en lenguaje cristiano, Jesucristo el Señor, es el camino que lleva al Padre, la verdad y la 
vida (Jn 14:6) hacia la humanidad; eso quiere decir que, Cristo viene a nosotros para orientar 
nuestras vidas hacia el Padre. El camino que Juan nos invita a preparar va ser el marco donde se 
desarrollará la salvación de la humanidad. Es decir, así como predicó un bautismo de conversión 
para perdón de los pecados, en otra perspectiva, Jesús constituye el camino por el cual Dios “llega” 
a salvar para siempre a la humanidad. Dios actúa en Jesús como nunca había hecho con la 
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humanidad, es decir, nos salva por la Palabra y por la Acción tomando un cuerpo como el nuestro y 
haciéndose uno de los nuestros. 

Como idea central, la llegada del Señor nos habla de cambios. Se menciona el cambio en la 
creación, elévense los valles, desciendan los montes y colinas, etc., eso quiere decir que Dios en el 
origen ha hecho el cielo y la tierra, el ser humano y los animales. Una semejanza general que el 
texto no dice, pero creemos oportuno destacar es el hecho de que siendo nosotros imagen y 
semejanza de Dios debemos introducir cambios en nuestra vida si queremos entrar activamente en 
relación con Dios. No somos imagen de Dios porque dominamos sobre los demás seres vivos. 
Somos imagen y semejanza de Dios si compartimos la tarea con Él. 

Juan Bautista marca el comienzo de una nueva era que sería como asumir la responsabilidad de que 
nuestro obrar no debe ser constantemente contrario al buen hacer de Dios; podemos y debemos con 
nuestra inteligencia evitar abusos: ecológicos, económicos, políticos, y todo tipo de escándalos. 
Dios quiere llevar la empresa humana al mas alto nivel. Por eso pensamos que en este domingo si 
algo debe quedarnos claro es que el pecado del ser humano no trastorna la armonía y el orden 
dispuesto por Dios desde la creación del mundo. Pero merece el esfuerzo que haya una solidaridad 
entre todo y de todos en Cristo salvador. Todo esto guarda relación con los anhelos de tantas 
personas que sufren en nuestro tiempo. 

 Fr. Nicolás Moto 
 Real Convento de Predicadores, Valencia 

El por qué y el para qué de un prenoviciado 
La puerta  

¿Qué busca, qué quiere, un joven que llama a las 
puertas de un convento dominicano? 

Resulta difícil saberlo viniendo de un mundo tan plural, 
tan confuso y, con frecuencia, tan reacio a 
planteamientos que vayan más allá de lo inmediato. Por 
eso, se supone que quien llega hasta la puerta se ha 

planteado algo desde Jesucristo que, hoy, también arrastra, seduce e invita, pero envuelto en una 
nube que quizá necesite de luz para saber qué hay más allá. Por eso, también, la llamada de ese 
desconocido puede resultar desconcertante para quien abre la puerta. Ésta es la que permite o 
impide entrar en una casa y al abrirla hay que hacerlo con sentido de acogida, no exenta de 
precaución. Es por lo que, antes de invitar a nadie a “ser” miembro de una comunidad, se le invita a 
“probar”. Es como decir: vamos a conocernos y puede que, ese conocimiento, nos ayude a 
discernir que vivimos una misma fe y un mismo modo de entender la vida al servicio del evangelio, 
y que ese modo lleva acento dominicano. O, quizá, nos aclare que no merece la pena porque los 
planteamientos de quien llama no tienen sentido para aquellos que le abren la puerta. 

El claustro 

Los conventos clásicos dominicanos disponían de un claustro, más o menos artístico, por donde 
paseaban y reflexionaban los frailes. También servía para procesionar, pero no es el caso. Era zona 
de meditación y tránsito. Es lo que se ofrece a quien ha atravesado el umbral. Reflexión para 
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sopesar lo que se le ofrece desde dentro y sentido de transición a otra forma de entender la vida y 
sus intereses. 

Se ofrece, así, un año de experiencia donde lo dominicano va entrando con pequeñas dosis de 
realismo. Es lo que llamamos prenoviciado. Es “probar” y “comprobar” que ese germen 
vocacional que a uno le atrajo tiene pleno sentido en el día a día, donde hay posibilidad de 
contrastar ideas e ideales, y ver la capacidad para transigir con las imperfecciones de los demás, sin 
desanimarse ante las diferencias, viendo que uno es capaz, a pesar de todo, de formar fraternidad 
con ellos. 

Un prenoviciado es ensayar un estilo de vida que, con el paso del tiempo, podrá adquirir 
compromisos más definitivos. Por tanto, es una sencilla prueba práctica de lo que significa optar por 
una vida dominicana. No es un juego, sino un contraste hecho desde el estudio, la oración y la vida 
compartida. Se vive inmerso en lo que es la vida dominicana para que, desde la vivencia, uno vaya 
experimentando. Por lo mismo, la vida transcurre en una comunidad real, con ritmo de frailes, 
donde quien decide probar se integra de forma natural. Para eso, quien llama, es acompañado por un 
grupo de frailes, aunque haya un encargado que lleva directamente la responsabilidad. Es un año, 
solo un año y todo un año, donde quien desea convertirse en dominico ensaya en qué consiste esa 
vida. No hay trampa ni cartón; hay realidad. La vida dominicana va viviéndose día a día en sus 
distintos aspectos. Y es ahí, en ese día a día con todos los matices que lo acompañan, donde uno va 
probando la riqueza y las limitaciones de esa vida. Los demás te ven y comprueban que tus 
ilusiones tienen sentido y te animan o, por el contrario, te desaniman a seguir los mismos pasos que 
ellos siguieron. 

La decisión 

Al concluir el año hay personas que deciden seguir con 
entusiasmo lo que han probado. Otros abandonan desde el 
convencimiento de que, aunque lo que han experimentado es 
bueno, ese estilo de vida no encaja en su modo de entender su 
propia realidad. No es raro, tampoco, que a más de uno se le 
indique que, visto desde fuera, se perciba que su vocación no está 
entre nosotros. Por eso, porque hay que decidir y hacerlo desde 
las dos partes, se cuenta con un diálogo permanente donde el día 
a día va encontrando eco en el interior y en el exterior de cada 
uno. 

Al concluir el año, si la decisión es firme y la vocación 
dominicana ha encontrado sentido, de nuevo hay que atravesar la 
puerta para salir e iniciar el noviciado, ese año de compromiso 
oficial. El ensayo ha concluido y los pasos que se dan tienen una 
orientación clara. Con el hábito como signo de mayor identidad, 
los días se engarzan en un ritmo plenamente dominicano. El 

espíritu, la historia, la vida dominicana, se van convirtiendo en definición de una vida que quiere ser 
evangélica y evangelizadora. El joven dominico ha comenzado a dar pasos de verdad por la senda 
por la que tantos hombres y mujeres decidieron caminar para ir formando parte de lo que es la 
Orden de Santo Domingo. 

 Fr. Salustiano Mateos Gómara 
 Convento de San Gregorio y San Pablo, Valladolid 
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Radio Seybo gana primer premio por quinto año consecutivo 
en concurso periodístico 

 

Por quinto año consecutivo, el programa “Los 
niños y niñas también cantan” de la emisora 
dominica Radio Seybo recibió el primer premio 
en el VIII Concurso periodístico sobre temas de 
Niñez y Adolescencia, organizado por UNICEF, 
Plan y Visión Mundial. 

Estrella García, Rikchell Herrera, Yaoskar 
Medina, Alba Merlina Cotes, Perla de la Cruz, 
Katherine Familia, Darien Figueroa, Evelyn 

Marte y Hendrisy Peguero fueron los protagonistas en la celebración del Día Universal del Niño. 
Además, tuvieron a su cargo una magistral conducción del evento en el Centro Cultural de las 
Telecomunicaciones donde se dieron cita destacados comunicadores de todo el país y representantes 
de las distintas instituciones que trabajan en favor de los derechos de las niñas, niños y 
adolescentes. 

Representantes de las tres organizaciones informaron que este año recibieron 90 propuestas 
presentadas por 40 periodistas y fotorreporteros de diferentes localidades del país, para concursar en 
las cinco categorías que premia este certamen. Los trabajos fueron evaluados por un equipo de 
destacados profesionales en ejercicio y catedráticos de la comunicación social con trayectoria 
sobresaliente y sensibilidad respecto a los temas de niñez.  

El trabajo ganador, gracias a la producción de Elizabeth Zorrilla, la edición de sonido de Miguel 
Marte y el apoyo de Fr. Aridio Castro O.P. se tituló “Educación, algo más que ir a la escuela”. En 
50 minutos se analiza la realidad de la educación en el país criticando todo lo que no funciona pero 
también ofreciendo caminos de mejora y alternativas para una formación integral en calidad. 

Los ganadores de las demás categorías fueron: Danny Polanco, por la fotografía “Erradicación del 
Trabajo Infantil a golpe de hacha”, publicada en el periódico El Caribe. En la categoría de 
televisión, Odalis Castillo, con el reportaje “Víctimas colaterales”, difundido por el programa Nuria 
de CDN Canal 37. En el renglón de prensa digital, el reportaje “Menores en conflicto con la ley”, 
publicado en Diario Libre por Mariana Ramírez Mac-Lean. En prensa, Doris Pantaleón y Wanda 
Méndez, con la serie de reportajes publicada en el Listín Diario “En la mira de la justicia”.   

“Los Niños y Niñas También Cantan somos un grupo de niños/as y adolescentes que trabajamos en 
favor de la niñez. A través de nuestras voces interactuamos con los niños/as llevando a su casa la 
alegría, la educación y el entusiasmo de vivir. Nos gusta la radio pero más nos gusta compartir con 
los niños/as. Creemos que somos más que un programa de radio, algo así como una escuela de 
formación donde aprendemos a trabajar en equipo, un espacio de convivencia donde reina la 
amistad. Cada tarde, con alegría y con muchos deseos de disfrutar, nos encontramos para dar lo 
mejor de nosotros y nosotras a través de los micrófonos de Radio Seybo que nos ofrece esta 
oportunidad de llegar a muchos niños/as de la provincia, la región y más allá para transmitir 
educación, diversión y ánimo a todos los niños/as que nos sintonizan”, dijo en el evento de 
premiación la productora que acompaña a los niños y niñas que diariamente llegan a Radio Seybo. 
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“Nos sentimos orgullosos con este merecido reconocimiento a las niñas y niños que alegran las 
tardes de la emisora dominica Radio Seybo a través de la magia de las ondas, llegando a las 
Comunidades más alejadas de la región. Esta gran alegría compartida es una semilla que está 
germinando gracias al aliento de muchas personas que creen y luchan para que dé frutos de 
esperanza y de paz”, manifestó sobre esta nueva premiación Fr. Miguel Ángel Gullón Pérez OP . 

Crónica e imagen aportadas por Fr. Miguel Ángel Gullón Pérez OP 

 

Fr Bruno Cadoré, OP - Feliz Navidad! 

Que el nacimiento de Jesucristo, nuestro Señor y Salvador, nos llene de alegría, 
paz y bendiciones. Feliz Navidad! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fr Louis-Marie fue nombrado para un nuevo periodo como 
Promotor del Santo Rosario 

 

Fr. Louis-Marie Ariño-Durand fue nombrado por el 
Maestro de la Orden como Promotor del Santo Rosario 
para un nuevo periodo hasta diciembre de 2017. 

Fr. Louis-Marie es hijo de la Provincia de Tolosa. Nació 
en Cholet (Francia), profesó en la Orden en 1999 y fue 
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ordenado sacerdote en el 2005. Se desempeñó durante tres años como asistente para la juventud del 
director general de la Peregrinación del Rosario. Fue capellán regional de los grupos del Rosario en 
los Pirineos y en la región de Aude (2009-2012) y presidente de la Asociación de Obras Marianas 
(AOM). En octubre del 20012, fue el predicador de la peregrinación del Rosario a Lourdes. Es el 
autor del libro:  Marie m’a bien aimé y el editor del sitio oficial de la Orden en internet para la 
promoción del Rosario: www.rosarium.op.org 

 Fr. Louis-Marie había sido nombrado como Promotor General del Santo Rosario en el 2007. Le 
deseamos lo mejor en este nuevo periodo como Promotor, siempre de la mano de Nuestra Señora 
del Santísimo Rosario. 

CALENDARIO DEL MAESTRO: 
29  Dic - Enero 3: Vacaciones de Navidad 

3 – 9 Enero: Visita a la Provincia de Portugal 

12 -24 Enero: Visitas a las provincias de Holanda y Flandes 

25 – 31 Enero: visita a México para CIDALC 


